

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Próximamente

Grandes reformas en el periódico

La farsa eterna

Con frescura inusitada aprestábase las huestes á romper lanzas en favor de sus endiosados señores. Como en canallados rufianes, humillábase los rebaños ante el señor que escupe sus rostros, y azota sus espaldas.

Bestias de carga son los andrajosos miserables; los sin patria explotados; los descamisados f. médicos; los embrutecidos por el hambre, que arrostran, enviados, vida de crápula sin norma, sin ruta.

Malsano es el aire que respiramos; malsana y corrompida es la sociedad en que vivimos.

Inmenso abismo ábrese á nuestros pies. Como ciegos sin guía caminamos por infértiles campos cuya floresta marchitamos con nuestras yetatúricas plantas.

Las cadenas del esclavo, ahoga nuestras gargantas. El yugo de la explotación, absorbe nuestra sangre, tritura nuestros huesos, consume nuestra vida, acorta nuestra existencia.

Encañecidos por los años, y asqueados por la experiencia, rutinamos en derredor de seres vividores, de momias parásitas, de embrutecidos hampónicos, sin ley y sin patria, sin conciencia y sin honor.

Cegados por ilusión fantástica, nos arrastramos á las plantas de aquellos que laboran contra los que eleváronlos al pedestal del popular ambiente.

Miserables hemos sido. Miserables somos y seguiremos siendo mientras la sociedad albergue en su seno toda esa taita de sinvergüenzas políticos que se reparten el botín como ladrones en cuadrilla. Somos y seremos miserables, por que pertenecemos á una raza de eunucos y de esclavos; porque nnestras encallecidas manos por el roce del trabajo, aplaude á los que debiera arrastrar.

Brutos sin derecho á la vida, son aquellos que al pazo del verdugo descúbrense acatando vasallaje.

Por un destino miserable, entregamos nuestra cabeza al cacique, para que, como experto pelotari, la aplaste contra el frontón de su feudal castillo, donde moran sirenas propicias al placer momentáneo; porque somos impro-

ducto, porque el trabajo es muerte en vez de vida y ciencia, de progreso y virtud

Enmascarados por el carbón que arrancamos de las entrañas de la tierra, no llegamos á ministros.

Perfumados como vulgares damiselas, ó entrenados en el verde tapete del Casino, hacemos carrera política. Palaciegos salones dan albergue á nuestras humanas existencias cansadas de arrastrarse y embrutecerse por un popular pergamino.

Empleomanía vulgar y vividora. Tantistas del presupuesto Panamiatas del pueblo, un año más de vida, es un año más en el haber de vuestro libro social.

Aprovechad el tiempo en lo que os sea posible, porque el tiempo es oro y solo el oro es vida para vosotros, aunque esté manchado de sangre.

SINTIERRA

Postal diaria

Limitado el absolutismo irracional de la propiedad, amphiando la esfera de la posesión, es como llegará un día en que la propiedad busque las leyes de su distribución en el trabajo y la virtud, que allí donde la actividad del hombre no exista, y por decir lo así, no se divince con un fin racional, allí la propiedad desabarezca, abandonando á los holgazanes y á los parásitos para ir á buscar al que rinda culto á la ley divina del trabajo.

NICOLAS SALMERON.

Los españoles en Buenos Aires

¡Obreros: no emigréis!

Con considerable retraso, hemos recibido la carta que va á continuación y cuyos tristes párrafos nos han llegado al alma. Es del Comité Español—recién constituido—«Pro repatriados» Leedla, obreros españoles; leedla y desistid—por pésima que sea vuestra situación—de emigrar á América y particularmente á la República Argentina; desistid y hacer desistir á todos vuestros compañeros y amigos que piensen en tal cosa. He aquí la carta;

Señor Director de ALICANTE OBRERO.
Alicante

Muy señor mío;

Apelando á sus sentimientos de humanidad y patriotismo y á la fuerza de opinión que representa el periódico por usted dirigido, este Comité, señor Director, demanda su eficaz concurso para remediar la aflictiva situación que entenebrece un sinnúmero de hogares españoles en esta república.

Tan desesperada es la situación de una multitud de españoles que á este país emigraran abrigando ilusiones hoy por completo desvanecidas, que se ha impuesto la formación de este Comité para encauzar el anhelo de tantos y tantos españoles que ansian tornar á la patria que en hora aciaga abandonarían.

Su concurso, señor Director, en esta altruista y patriótica obra de repatriación de españoles hambrientos y desengañados, habrá de sernos de inestimable valor, pero para lo que principalmente pedimos su concurso es para conseguir que, á lo menos, mientras la situación de este país no varíe, se anule á ser posible ó restrinja considerablemente por lo menos la salida de emigrantes españoles, quienes gestionados por falaces espejismos llegan á esta tierra, un día próspero, á sufrir miserias sin cuento y hacer aún más desesperada la situación de muchos miles de compatriotas que aquí yacemos sufriendo desventuras.

No dudando que su valiente pluma sabrá interpretar nuestros deseos y los defenderá como buen español, le saludamos atentamente su affmo, y S. S

Por el Comité, José C. Montero, secretario »

Desde luego, prestas están, nuestras modestas plumas, á colaborar en la humanitaria obra de aquél Comité, á fin de conseguir la repatriación suspirada y el término de la emigración á las repúblicas americanas.

El remedio está, indudablemente, en manos del gobierno. ¿Por qué no se dan facilidades para que aquellos pobres españoles puedan volver á su patria?

Y, ¿por qué no se dictan disposiciones prohibiendo la emigración, sobre todo en estas circunstancias, á todo obrero que no tenga colocación, ó trabajo contratado en el punto donde se dirija? Esto sería la más lógico y prudente.

Aunque suponemos que el citado Comité se habrá dirigido á otros periódicos recabando su apoyo y su adhesión, nosotros nos permitimos interesar á toda la prensa española á que secundé de tan noble campaña, hasta lograr

que el gobierno atienda estas justas aspiraciones.

¡Por espíritu de humanidad, de justicia y de patriotismo, no abandonemos, colegas, á los desgraciados españoles que sufren hambre y miseria lejos de la tierra que les vio nacer!

Cumplamos todos con nuestra obligación de hombres, de españoles y de periodistas.

Una conferencia

La maldita guerra europea parece ha sido la causa del trastorno de la organización obrera en España, y más que en ningún punto de la nación se ha dejado sentir en Alicante, precisamente, donde menos motivos hay para que la clase proletaria huya como alma que lleva el diablo de los Centros Obreros, en donde se aprende á luchar, á ser hombres conscientes de sus derechos de productores, al no ser que, los que se llaman educadores de la clase obrera, no les entretengan en juegos infantiles y otras zarandajas, para que el trabajador no se dé cuenta de su verdadera situación como lastimosamente ocurre, en éste desdichado país de divergencias, y odios, entre los trabajadores que se dejan conducir por individuos que se dicen sus directores, y que no son otra cosa, más que unos imbéciles ó unos «vivos», que constituyen la rémora de la buena marcha del socialismo.

Una grande apatía hacia la organización reinó entre los trabajadores; la que hace imposible á los demás hombres que se propongan dar un paso adelante en el camino de la emancipación social.

Los trabajadores de esta capital levantina, van de fracaso en fracaso, y esto da margen á que la burguesía se envalentone y ensañ con quienes todas sus energías las gastan procurando alcanzar un beneficio mayor para sus hermanos los oprimidos, ó mejor dicho para él mismo, puesto que las mejoras alcanzan á todos los que viven del salario mezquino que percibimos por nuestra excesiva jornada. Considerando hermanos á todos los explotados por la clase capitalista, sin distinción de razas ni nacionalidad.

Para tratar de los males que acojan al mundo proletario, de los medios de que han de valerse éste para librarse de ellos y conseguir una pronta organización, que en breve plazo nos demos las manos todos los que sufrimos los rigores de tanta injusticia, en señal de unión y amistad, el compañero Sabastegui, metalúrgico de «La Felguera, (Asturias); dará el sábado

8 del actual á las ocho de su noche, una importante conferencia sociológica y científica en el Centro de Sociología Obrera, Avenida de Zorrilla, 2, disertando sobre el tema: «El malestar social y necesidades que se imponen.»

De la indiferencia ó simpatía á este acto y á otros más que la sociedad que suscribe se propone dar, á medida que sus fuerzas materiales se lo permitan, depende que nuestros explotados cesen en su bárbaro afán de aniquilar á los párias de las fábricas, campos y talleres, por cuantos medios estén á su alcance por cobardes y ruines que estos sean y de que llenen sus cajas de caudales para luego invertirlos burlándose de nosotros en nuestra presencia llevando con el producto que es sangre vertida por nuestros poros de bido á un trabajo brutal é inhumano, á nuestras hijas y hermanas á los lupanares que son antros de infección y degeneración, en donde se restringen sus honras por el lodazal vicioso donde sacian sus bárbaros apetitos de fieras para baldón é ignominia de los hombres que se dan cuenta de lo que es la actual sociedad.

Así es, que por tratarse de un acto de los cuales estamos muy faltos los trabajadores de Alicante, confiamos que no negareis vuestra presencia á esta reunión, y así dareis muestras de que quereis llevar á vuestros hogares un pedazo más de pan con que poder alimentar á nuestros hijos.

Trabajadores, no faltéis á la conferencia que de ella podremos sacar una pauta á seguir en lo sucesivo, la cual nos la explicará el compañero Sabarregui.

Por la Sociedad de Obreros Panaderos y Bollereros «La Luz del Día»:

El Secretario, CELSTINO SIRVENT.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas. Hospedaje para embarazadas.

Carratera de San Vicente núm. 33 piso primero.

EL DA

A la Junta de Sanidad

José M. López que habita en la calle Espoz y Mina, núm. 1, altos, cuya casa es propiedad de Pedro Gallano, se encuentra en el vergonzoso trance de tener que hacer las evacuaciones fuera de la casa que habita por el motivo de estar obstruida la cañería del retrete.

De esto ya tiene conocimiento el inspector municipal desde hace un mes próximamente, y á pesar de esto continua en el mismo estado y como esto además de antihigiénico, es vergonzoso, la Junta de Sanidad debe de poner coto á tanto abuso, pues de no hacerlo se verá obligado dicho inquilino á evacuar en la casa ó llevar las defecaciones á la casa del propietario.

El tal Pedro Gallano, por el horrible delito de haber admitido su inquilino á un matrimonio que no tenía casa, le

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

exigió que le pagara el doble del alquiler, y como esto era lo que vulgarmente se llama robar, el inquilino se negó y fué con dos testigos á pagar la semana, como de costumbre y el tío Perico se negó y le dijo posteriormente también ante dos testigos que tenía un mes de tiempo para desalojar la casa.

El mes ya se ha cumplido, el inquilino no encuentra casa, el retrete está repleto hasta la boca y para el día 7 está citado dicho inquilino á comparecer ante el Juzgado donde se celebrará el juicio para proceder al desahucio.

¿Cómo quedará? Ya hablaremos otro día

EL CORRESPONSAL

Día de campo

La vega de mi bella Andalucía nos brindaba su alfombra de colores y un almendro gentil, el no de flores generoso dosel nos ofrecía

El sol los haces de su luz vertía robándole á tus ojos los fulgores, y brotaban del campo los rumores, como estrofas de un himno de alegría,

Con su espuma de nieve el rojo vino, en el fondo del vaso cristalino, era luz por cien luces irisada.

Y heraldo de la hermosa primavera fuiste reina gentil de la grandeza de rosas y jazmines coronada.

NARCISO D. DE ESCOVAR.

Un abuso

Al señor gobernador

Reina profundo disgusto entre los asilados del Chalet de Mancha por la conducta observada por un «gracioso» cojo llamado Eugenio, con los ancianos de ambos sexos allí recogidos.

El individuo citado no contento con burlarse descarada y cínicamente de todos sus compañeros de infortunio, de las hermanas encargadas del asilo y de todos aquellos que tienen la desgracia de estar á su lado, y además fiado en la protección que le presta un «amigo de la familia» abusa de la pasividad de los infelices ancianos escandalizando en los dormitorios hasta una hora bastante avanzada de la noche, impidiendo así el descanso de los que en extremo lo necesitan.

Llamamos la atención del señor gobernador civil de la provincia, para

que llame al orden á los encargados de poner un correctivo á este cojo y cesen sus provocaciones.

El nuevo alcalde

Días antes de tomar posesión de la Alcaldía el señor Pobil, algunos amigos míos me hicieron notar sus cualidades; recta y justiciera, incapaz de doblegarse por nada ni por nadie, me presentaban su personalidad; pero una decepción grandísima vino á eclipsar las solemnes manifestaciones de mis camaradas.

En el Gobierno Civil prestaban servicio dos urbanos en concepto de auxiliares de vigilancia, y se le notificó al nuevo alcalde oficialmente por si tenía á bien continuaran dichos guardias en igual situación, á lo que dicho señor accedió,

«Nunca hubiese sido»; Eterado el jefe de la guardia urbana de tal resolución, se opuso á ello inmediatamente, diciendo, que dichos guardias—por lo menos uno—debia prestar servicio en la Inspección Municipal; quedando con tal motivo sin ningún valor ni efecto lo ordenado por el alcalde. ¡Peor hombre, D. Ricardo!, valiente de consuelo ha sufrido usted, obligándole á rectificar un ente cuyas condiciones no son otras que las de ridiculizar á sus superiores.

El peor yerro que haya podido cometer usted en su vida es el haberse molestado en extender el nombramiento de jefe urbano á favor de quien deba empezar por aprender las reglas de urbanidad y subordinación; porque mal puede ser respetado quien á nadie respeta y obedece.

Es tiempo todavía para el remedio; pues hasta ahora solo se ha conseguido rebajar infinitamente á esa Corporación Municipal, digna de mejor jefe. Yo espero y conmigo Alicante, que el señor alcalde hallará sin pérdida de tiempo el medio oportuno para cortar le las alas á tan desahogado gavián, porque es muy conveniente para todos no dejarle sentar sus raíces, pues de lo contrario habria necesidad de emplear un 42.

FRANCISCO MARCO

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY
1.º La bonita película de sensación aparato titulada:

«Gasolina»,
en Alicante

2.º Desengaños, envidias y otras tonterías, por el señor

Patalarga

3.º La bufonesca pantomima, con juerga á estilo de Huesca, titulada

Vitiza y las
hermanas Serós

NOTA.—Se recomienda la frescura

NOTICIAS

Por el Gobierno Militar de esta plaza se han circulado las disposiciones convenientes para la concentración de los reclutas del cupo de filas del reemplazo de 1915 que han de incorporarse á sus Cuerpos durante los días 10, 11 y 12 del actual.

Los reclutas pertenecientes á la Caja de esta capital numero 48, se concentrarán en el cuartel de San Francisco.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.
Angeles, 9 tercero.

Salón Moderno

En el Salón Moderno se exhibirá esta noche la emocionante película dramática de maravillosa y colosal impresión, que tantos aplausos ha alcanzado en cuantos Salones ha sido admirada, que se titula «La esfinge» y la preciosa película cómica «Escenas de la declaración».

El Ministerio del ramo ha remitido á la escuela de Estudios Superiores del Magisterio los cuestionarios que han de servir de base para la enseñanza de las distintas asignaturas en las Escuelas Normales, para que después de estudiados emita informe.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico Sagasta, 22.

En la subasta verificada por «Taurina de Levante» le ha sido adjudicado el servicio de repostería de la Plaza de Toros á nuestro excelente amigo don Enrique Limiñana, dueño del Café Español.

Dados los conocimientos que tan acreditado industrial tiene del negocio y su afán de complacer al público, la noticia será muy bien recibida por todos.

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descubrir las prendas. Se tñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tñen en diferentes colores.

mar la atención de los correspondientes que se encuentran al descubierto en esta Administración, á fin de que para antes del miércoles próximo envíen las liquidaciones exactas así como también los nombres de los suscriptores morosos, los que sacaremos á la vergüenza desde estas columnas.

Mucho nos duele el tener que emplear este procedimiento, pero como es tanto lo que se nos adeuda en Alcoy, Elda, Novelda, Aspe, Petrel, Monóvar, Villena y Bocaerente, que ya no encontramos otros medios.

De no recibir la nota que pedimos, haremos responsables á los corresponsales.

De la guerra europea

Notas belgas

Paris. La Cruz Roja de Bélgica ha creado un organismo especial, encargado de dar noticias á las familias residentes en los territorios

belgas y franceses ocupados por los alemanes, de sus parientes que militan en los ejércitos aliados.

La Cruz Roja de Suiza ha felicitado á la de Bélgica por esta piadosa institución.

El Ayuntamiento de Gante, á pesar de ser liberal-socialista, ha acordado subvencionar con 5.000 francos mensuales al Asilo de las Hermanitas de los Pobres, declarando que desde su fundación en 1872, y más en las presentes circunstancias, es irremplazable para el socorro y asistencias de los ancianos.

«Le Belgisch Dagblad» da la noticia de hallarse gravemente enfermo el insigne Godofredo Kurth.

¿Quién se llevará ese premio?

Londres. Las autoridades inglesas en Salónica han pu-

blicado un bando ofreciendo 50.000 francos á toda persona que de dé indicaciones sobre la presencia de submarinos alemanes en el mar Egeo.

Dos aeroplanos derribados

Berlin. La ciudad de Lens es continuamente bombardeada por el enemigo.

Al Noroeste de Lens, Mesnil hicimos fracasar con la facilidad un intento enemigo de ataque con granadas de mano.

No tuvo éxito un ataque sobre Douai, efectuado por una escuadrilla de aeroplanos enemigos.

Los aviones alemanes derribaron dos aeroplanos ingleses.

Consul refugiado

Londres. El «Herald» publica un despacho de Sofía diciendo que el viceconsul inglés en aquella capital se ha refugiado en el domicilio del encargado de Negocios yanquis, Sr. Murphy, quien ha pedido la inviolabilidad de la persona y bienes de su protegido.

Los tabajos de salvamento que se efectuaban en Tabarca tuvieron por fin eficaz: el vapor «Siena» fue puesto á flote.

Ha sido trasladado á Alicante, habiendo fondeado en el antepuerto.

Sigue haciendo agua, pero se confía poderle cegar la vía abierta, en breve.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo

Con arreglo al bando publicado por la Alcaldía, desde el día 1.º al 31 de los corrientes, se llevará á efecto la contratación de las pesas y medidas en las oficinas del Fiel Contraste.

Al guardia de Seguridad Antonio Carrillo se le ha concedido licencia durante un año.

El Juzgado de instrucción de Cadiz cita á la doméstica natural de esta provincia Guadalupe Torregrosa Mira, para que acuda á declarar en una causa por estafa.

Para el martes

Gasolina, en Huesca

por Sintierra

A los que no pagan

Otra vez tenemos que lla-

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura el triple alientista Ernestina Fons. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PEROJO FIJO

Altemira 12, (antes Princesa)

236

LAS DESHONRRADAS

—Y yo también deseo que entres en intimidad de la familia; les he hablado ya de ti y saben que eres el amigo íntimo de Clemente.

—Y tuvo,—interrumpió riendo Jack.

Daria le dió un golpecito en la mejilla.

No, eso no se lo he dicho,—exclamó,—y te guardarás muy bien de ser imprudente. Pobres de nosotros si Clemente sospechara algo!

El que hace algunos años me aplaudía cuando llegaba á encadenar á alguno con mi hermosura, hoy tiene celos de su sombra, precisamente como yo los tengo de ti.

Tú no tienes nada que temer por mi parte; para mí no hay más que una mujer en el mundo, y eso eres tú. En cuanto á Clemente está segura que no la tomaría nunca con nosotros, nos necesita demasiado.

Sin embargo, no hay que fiarse; tú no lo conoces como yo; por vengarse sacrificaría su cabeza. Procura entretanto, cuando esta noche venga á buscarte, que no se aperciba de que le estabas esperando.

—Estad tranquila, seré prudente. Dime; ¿fue Clemente el que te dijo que vendría por mí esta noche?

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 233

ras del día en la casa, y la portera que le arreglaba sus habitaciones, le encontraba á menudo haciendo rayas y dibujos geométricos sobre papel blanco, con lo que se figuraron fuera dibujante.

Una vez ó dos, á la semana, una señora vestida de negro y con la cara cubierta por un tupido velo, con el mismo acento extranjero que sir Carenton, subía á verlo, quedando algunas horas con él; pero las vecinas, pasadas las primeras veces no se ocuparon ya de la incógnita.

Era una mañana á eso de los diez.

Sir Carenton apenas se había levantado y estaba ultimando su «toilette» cuando la campanilla resonó dos veces seguidas.

Carenton sonrió y fué á abrir.

Era la incógnita que apenas entró le dijo:

—¿No me esperabas á estas horas Jack?

—En verdad que no,—dijo Jack,—pero soy feliz de verte, á menos que no seas mensajera de alguna mala noticia.

La incógnita había entrado en el salón, confortado por un calorífero y á las palabras de Carenton se volvió hacia él.

—No, no, querido,—dijo,—todo va muy bien.

Edición especial de Alcoy

¡Alerta!

Verdaderamente, parece mentira que haya entidades que se presten a hacer el papel de bailarinas, tachándose ellas mismas de informales por su proceder sin fijarse en que sus asociados, pierden mucho moralmente, pues poco a poco van perdiendo el amor a la sociedad, hasta el extremo de llegar al exterminio completo de la misma y lo que es mucho más sensible inculcando a otros obreros, pertenecientes a distintos oficios, pero dentro del mismo local social, a que sigan la conducta de ellos, declarándonos la guerra sin darse cuenta, a causa de crear el antipático, la desunión, la enemistad y la desconfianza.

Un suceso de esta índole, me impulsa a escribir estos renglones, no queriendo crear los autores del mismo, que el despotismo, el orgullo ó el inkomodo, me induce á ello, sino solamente el deseo que nuestra causa que es la de todos los obreros, siga la senda más recta posible, para que cuanto antes y todos juntos podamos cantar victoria completa y evitar, en lo que se pueda, esas rencillas que empiezan por ser personales y acaban por disidencias societarias, que repercuten en varios sitios y que nos aleja más y más de nuestro triunfo; ¿quién tiene la culpa de esto? La mayoría de las veces los «becillas» ó «directores» que no queriendo escuchar las opiniones de sus compañeros, creen que su criterio es el mejor y llenos de un absolutismo completo, hanse la manta á la cabeza,

sin mirar las consecuencias que pudieran acarrear consigo; otras, los mismos asociados, que toman la asociación por chirigota, y ni fomentan la sociedad, ni pagan las cuotas.

En los dos casos se encuentra la entidad á que nos referimos y que no nombramos por ser este artículo á base de un aviso; en la primera porque el presidente para el corriente año, no acepta la presidencia si no es con el beneplácito de que tienen que trasladarse á otro local y en la segunda, por que á la mayoría incluyendo á dicho presidente, no ha hecho más oferta la entidad donde hoy se encuentran, que faltar al reglamento, consintiendo se le adeuden, seis, siete y más mensualidades, las cuales y en prueba de agradecimiento dejan al descubierto y solicitan el ingreso en otra sociedad.

En honor á la verdad y antes de terminar este articulo, debo hacer constar que no son todos los asociados los que se encuentran en esta manera, pues desgraciadamente porque nuestro orgullo sería fuesen todos, hay una minería noble y leal que no debe nada y que en justicia para ellos mismos no anhelan el marcharse, por no tener de que cumplir como buenos felicitándoles por su conducta.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13.

Hay que dudar

Ya tenemos una semana del año nuevo pasada, sin que el proletariado haya encontrado ninguna mejora, seguimos en las mismas condiciones ó peores que el año 1915, prueba de ello tenemos á los trabajadores de la fábrica de Carbonell y compañía que ya los tenemos por espacio de ocho semanas condenados á la mayor miseria.

Lo cierto es que este «modelo» patrono tiene á sus trabajadores condenados al hambre, no pudiendo en la hora presente saber de cierto el motivo de esta condena, porque según él dice no tiene encargos y no puede dar trabajo en el departamento á destajo (si esto es cierto todo está bien) pero como nosotros hemos visto que en dicho departamento se trabaja, por los encargados y parientes del señor Carbonell y por lo tanto dudamos de las palabras de dicho patrono, por que lo más lógico sería que si lea puede dar dos días ó más á sus operarios, estos que se lo repartieran equitativamente, entre todos los compañeros, en vez de trabajar los encargados, porque de lo contrario demostrará que, lleva una mala intención,

¿Será posible que este «buen» patrono con la táctica que emplea quiera desorganizar á los obreros por medio del hambre? Si esto está en la mente del señor Carbonell, dígalos bien claro y los obreros sabrán á qué atenerse.

Nosotros diríamos mucho más, pero esperamos hasta ver la decisión que toma el susodicho patrono, y si los hechos confirman sus palabras.

Obreros: *Leed y procad*

ALICANTE OBRERO

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Alcoy al día

Un lunch

Ayer y con motivo de la toma de posesión de la nueva Directiva, en la Dependencia Mercantil celebróse un «lunch» reinando la más cordial armonía entre los entrantes y salientes.

Felicitemos á estas compañeros y deseamosles un triunfo completo.

Música en la Explanada

Mañana en el paseo de la Explanada ejecutará la banda municipal el siguiente programa:

«Ecos de Levante», pasodoble.—Barrachina.

«Manón Lescaut», fantasía.—Puccini.

«Escenas bohemias», suite.—Bizet.

a) Preludio.

b) Serenata.

c) Marcha.

d) Danza.

«Tristán é Iseo», selección del acto segundo.—Wagner.

«La revoltosa», fantasía.—Chapi.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Y se quitó tranquilamente la capa y el sombrero.

Era Daria. El vestido negro dibujaba sus formas escultóricas y la hacía aparecer más delgada y joven. Bajo su espesa cabellera su hermoso rostro sin arrugas tenía la pureza de una miniatura, sus ojos brillaban como estrellas y la boca, al sonreír, enseñaba unos dientes de blancura sorprendente.

Daria se recostó en una butaca, mirando á Jack insinuamente y provocadora:

Sir Carenton se le puso cerca, bezándole las manos.

—¿Qué frías! —dijo,—yo las templaré con las mías. ¿Quedarás algún tiempo conmigo?

—No, no puedo hoy quedarme mucho tiempo.

—¿Por qué?

—Debo salir con mi hija, y he venido únicamente para prevenirte que esta noche comerás con nosotras, y te presentaré á Antonia y á su marido.

Un relámpago pasó por los ojos de sir Carenton.

—Finalmente,—dijo,—deseaba tanto conocerte!

—Si, porque desea ver aquel dibujo que le has prometido.

—Lo he acabado, espera que te lo enseñaré.

Fué á su cuarto á buscar un papel en el cual estaba dibujada la planta de un piso, y lo colocó sobre las rodillas de Daria, y sentándose á sus pies, dijo:

—Esta vez he tenido suerte, el dibujo que tú ves es del piso de encima al de la vieja solterona. Para llegar á él hay dos puertas, una que está en el descansillo de la escalera, y la otra en un corredor que da vuelta; por esa puerta se entra en un pasillo que lleva á la cocina; la otra se abre en el recibidor, en el cual hay tres huecos, por uno se entra en el salón de recibo, que tiene dos ventanas, y otra puerta por la cual se entra en otro saloncito, por la otra se va al comedor que comunica con la cocina, el guardarropa, y la habitación de la criada; y la de enfrente da acceso á otro gabinete anterior, á una espaciosa alcoba con su tocador y otro cuartito, por el cual también se entra en el segundo saloncito.

Hay un pasadizo que da al patio, pero no se pasa por él, y sólo se comunica por la cocina y el cuarto ropero.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende en kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de licorosa, siendo éste desmontable en cinco piezas; en construcción se de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la puerta cara, tiene sus lejas para hoteleros y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad de metro de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y coloca en la plaza de Alfonso XI en, Aep.

Podrán dirigirse á su dueño en Aep. Francisco Navarro.

Talonesarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.